
Presidencia de Ia Repáblica
Secretaria Privada de Ia Presidencia

Ayuda Memoria
Reunion del Comité de Emergencia con el Señor Presidente de Ia

Repüblica.

Fecha: 28 de Mayo de 2002
Hora: 12:30 p.m.
Lugar: Casa Presidencial

Participantes: Vicepresidente de Ia Repüblica, Ministros de Defensa, Educación,
Salud, Familia, Viceministros de Hacienda y Créditp Póblico, Gobernación,
Ambiente y Recursos Naturales, Jefe de Asesores, Asesor en Infraestructuras e
Inversiones, Asesor Politico, Director de INETER, Secretarios de Comunicación
Social, Técnico, Privado, Personal, ler. Comisionado de Ia PolicIa Nacional, Jefe del
Ejército.

El Señor Presidente se reflrió al informe brindado por Defensa Civil, sobre las
Iluvias en el pacifico del pals, con un reporte hasta las 12:00 de Ia noche del dia 27
de mayo; consideró que los daños eran relativamente pocos y que consideraba no
necesarlo el declarar más que alerta amarilla.

El General Carrián dijo que Ia situación habla variado, aumentândose el nUmero de
refugiados a 2000. El Vicepresidente Rizo señaló que las Iluvias continuarfan por
las próximas 48 horas; que habIa convocado al Comité de Emergencia, se refirió a
daños en algunas carreteras y caminos, a Ia suspension en Managua de las clases
por 2 dIas, y a Ia utilización de centros de estudios como refugios temporales.

AgregO que se habIan reactivado de forma satisfactoria las Comisiones sectoriales,
se habla logrado una buena coordinación con el Alcalde de Managua y que habIa
ya revisado con MIFAMILIA lo referente a Los alimentos para los refugiados. Alertó
sobre posibilidades de aislamiento de algunas comunidades.

El Comisionado Cordero dijo que se hablan rescatado algunos niños en el sector de
Sâbana Grande. El Vicepresidente Rizo dijo que consideraba que el mensaje del
gobierno debIa reflejar Ia participaciOn del mismo en las tareas de socorro y ayuda.

Se informO que a las 4:00 p.m. se tendrIa un informe más completo.
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El Director de INETER dijo que se hablan conjugado varias situaciones
astmofericas, por lo que continuarIan las Iluvias por 48 horas, y se reanudarIan en
Ia madrugada del domingo 2 de junio; brindó datos estadIsticos que reflejan una
situación muy distante de lo sucedido con el huracén Mitch, habiendo sido Ia
ciudad de Corinto donde se habIa recibido mayor precipitaciOn pluvial 233 mm;
agregó que las posibilidades de "año niño" se hablan reducido de 75 % a 55 %. En
eI lado positivo, el Director de INETER agregó que se estaban revitalizando los
recursos aculferos, y beneflciarIa al sector agrIcola.

El Presidente de Ia Repóblica instruyO que se les dieran alimentos, que se
efectuaran todos los controles para asegurar que ónicamente se beneflciea los
damnificados de manera temporal, que se coordinara con los mismos pobladores
de los sectores afectados para elaborar dicho censo.

El Vicepresidente Rizo orientO a que el censo que se realice, sirva para entregar un
tipo de identificaciOn y que ánicamente sean esas personas las que reciban Ia
ayuda de emergencia. La idea es asistir por Ia emergencia, de manera temporal.

La Ministro de Ia Familia dijo que se encontraban listos los Centros Escolares
"Modesto Armijo" y "Azul" para tender a los refugiados; que ENABAS habIa
ofrecido los alimentos y que recurririan a lo que tienen del PMA. El Presidente de Ia
Repáblica solicitó al Secretario de Ia Juventud, quien a su vez fuera invitado por el
Vicepresidente Rizo el brindar asistencia al Comité, y que el MINSA brinde
asistencia para evitar epidemias.

La Ministro de Salud dijo que se encontraban listos a facilitar agua e instalar
letrinas portátiles; que las enfermedades que pudieran esperarse eran diarrea y
fiebres y que pronto se recibirlan las medicinas adquiridas recientemente, lo que
ayudarIa a enfrentar Ia situación.

El Señor Raál SolOrzano sugiriO que los refugiados ayuden en Ia limpieza de los
centros de refugio.

El Viceministro de GobernaciOn dijo que se habia reunido ei Comité de Seguridad y
que habIan decidido Ia protección de los centros de refugio y que habrá que
recurrir a Ia Cruz Roja y los bomberos para las labores de asistencia.

El Comisionado Cordero informó que Ia carretera nueva a LeOn se encontraba en
pésimo estado, pues los desvIos se encontraban inundados. El General CarriOn dijo
que el Cuerpo de Ingenieros del Ejército se encontraba coordinando esfuerzos con
el MTI para limpiar caminos y carreteras.
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El Secretario de ComunicaciOn Social y el Asesor Politico del Presidente,
recomendaron a éste, el comparecen ante los medios y brindar informe, a Ia vez
que se mostrarfa al Presidente al frente de las labores de trabajo en Ia emergencia,
en coordinaciOn con el Vicepresidente Rizo.

El Vicepresidente Rizo solicitO a! Asesor en Infraestructuras e Inversiones, Luis
Debayle, un informe sobre las instalaciones de energia y plantas, para tener Ia
informaciOn disponible en caso que sea requerido.

Avil RamIrez
28 de Mayo de 2002
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